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口记者 李科学

本报讯 春日里，鹰城姹紫嫣
红。心情愉悦的同时，市民也会
遇到些小尴尬：有些绿化树或者
花卉不认识，或外形相似的花卉
让人傻傻分不清。有市民近日就
向记者反映，希望园林部门能给
市区绿化树、花卉等挂上科普标
识，方便辨认。

市民李先生家住市区矿工路
中段。他说，市区绿化越来越好，
也增加了许多新品种花卉和行道
树。美中不足的是，很多地方的
植物没有相应的标识牌，“除了常
见的法桐、榆树、樱花等，大部分

植物都叫不出名字。有些树木虽
然在园林工作人员看来是普通树
种，像水杉、紫荆、紫薇等，但还是
有很多市民不了解”。

家住市区东安路中段的王女
士说，女儿今年6岁，好奇心强，
看到不认识的树木、花卉总要问
个究竟，自己常会被问倒，只好从
手机上下了个识花软件。上周日
和家人去新城区玩，路边有很多
漂亮的粉色花，她还自信满满地
告诉女儿是樱花，用手机识花软
件一查，才知道是垂丝海棠。但
识花软件也并非完全靠谱。她在
青年公园看到过一种低矮的绿树
上开满雪白小花，花瓣重重叠叠，

十分美丽。查询之下，识花软件
提供了碧桃、樱花、白鹃梅三个
选项，她仔细对比之后还是无法
确定到底是什么。“如果园林部
门能挂上相应的标识牌，对植物
名称、习性、产地等进行简单的
科普介绍，人们在游玩的同时
就能准确识别身边的植物，增
长知识。如果能加上二维码，
可以扫码查询到更详细的介
绍，就更好了”。

昨天上午，记者在市工人文
化宫内看到，紫荆、樱花等都没有
挂标识牌，一棵银杏树上挂有名
称标牌。在市区建设路、湛北路
等多条道路上，除了常见的法桐，

一些以往不多见的行道树等也都
没有科普标识牌。

随后，记者就此事致电市园
林处。相关人士表示，以前市区
主要绿化树种比较单一，考虑到
植物多样性，如今已增加了许多
新种类，观赏花卉类如樱花、海
棠、紫薇、月季等，乔木如乌桕、榆
树、香樟等，都种植得比较多。近
期绿化工程较多，等整个工程告
一段落，会专门在街头绿地、小游
园里给植物挂标识牌，并带有二
维码。对于市民所反映的希望行
道树也挂上标识牌，办公室一位
工作人员表示，会将建议向上级
部门反映。

垂丝海棠、紫荆、樱花……带孩子赏花叫不出名字，好尴尬

市民建议市区花树加标识

口记者 杨元琪

本报讯 记者昨日从市气象
台获悉，今起三天我市以多云或
晴天为主，风力不大，气温有所

波动。
时值仲春，气温还是稳定不

下来。据市气象台工作人员介
绍，今起三天我市以多云或晴天
为主，风力不大，气温有所波

动。今天最高气温只有18℃，相
对前一天有所下降。明天最高
气温将升至22℃左右，后天或达
到23℃。未来几天昼夜温差较
大，市民早晚出行要注意保暖，

谨防感冒。
今天白天到夜里，多云，偏南

风3级左右，18℃至10℃。明天，
晴天间多云，7℃至22℃。后天，
晴天，10℃至23℃。

气温忽高忽低 出行注意保暖

口记者 杨元琪

本报讯 3月30日上午，湛河区
马庄街道站东社区举办了古琴文
化专题讲座。古琴老师黄静一手
把手教居民弹奏古琴，传递古典文
化的独特魅力。

“古琴又称七弦琴，在中国已
经有3000多年历史，是我们国家最
早的弹拨乐器。琴是汉文化中地
位最崇高的乐器，位列中国传统文
化四艺‘琴棋书画’之首。”当天上
午，站东社区居民课堂内座无虚
席，黄静一正在向大家介绍古琴文
化。在大家的簇拥下，黄静一现场
演奏了一首古曲，曼妙的曲调从指
间流出，引人入胜。随后，黄静一
还给大家讲了古琴弹奏技法。“传
统文化魅力巨大，只上了半天课，
我已经被震撼到了。”居民李佳蔓
带着4岁的儿子武宸光前来听课，
被古琴文化深深吸引。

站东社区负责人刘芷铭说，社
区组织此次活动，就是想弘扬传统
文化，活跃辖区居民文化生活。

站东社区举办
古琴专题讲座

口记者 牛超

本报讯 3月30日上午，新华
区湛北路街道文园社区沿河东路
36号、37号楼召开首届业主大会
暨业委会成立大会，公开投票选举
成立了首届业主委员会。这是该社
区第一个成立业委会的居民楼院。

据了解，沿河东路36号、37
号楼位于朝阳路与曙光街交叉口
东南侧，共有住户120户。这两
幢楼是30多年前盖的，居住人员
杂乱。多年来，由于院内无人管
理，私搭乱建、杂物堆积现象严
重。针对这一现象，社区负责人

翟银环多次带领社区工作人员、
志愿者去清理垃圾、拆除违建，而
且还粉刷了居民楼的外墙，平整
了路面。去年4月，社区开始对
该楼院进行摸排走访、征求居民
意见，希望成立业主委员会，实现
小区自治。今年3月初，社区在
该楼院张贴了召开业主大会的通
知，并多次到该楼院走访，与业主
交流沟通，鼓励大家通过自荐、联
名推荐、公开投票等方式推选候
选人。3月15日，社区张贴出业
主委员会委员候选名单进行公
示，并决定于3月30日召开业主
大会，选举成立业主委员会。

3月30日上午8点多，记者
来到沿河东路36号、37号楼院。
得知要召开业主大会选举成立业
主委员会，不少居民早早就赶到
了现场。业主在登记处登记住户
信息后，进入会场，等待会议的开
始。“没门卫，前两天有人丢了电
动车……是该成立业主委员会
了。”现场早到的居民议论纷纷。

9点左右，业主大会正式开
始。新华区住建局物业科、湛北
路街道相关人员也参加了此次选
举活动，并对成立业主委员会的
流程、必要性等问题进行了说
明。记者注意到，大家都非常认

真地填写选票。
经过近两个小时的选举，殷

喜平等5位居民当选第一届业主
委员会委员。

“无主楼院成立业委会，不仅
实现了楼院事务的共管共商，也
分担了社区压力，为规范管理开
了个好头。”翟银环说，这是该社
区第一个成立业委会的楼院，“社
区下辖44个家属院，我们将逐步
完善无主楼院的自我管理、自我
服务功能，鼓励和帮助更多的家
属院成立业委会实行自治，努力
为居民创造整洁、舒适、文明的居
住环境。”

文园社区一无主楼院成立业委会

口记者 杨元琪

本报讯 昨天，记者来到卫东区
鸿鹰街道鸿鹰小区，看到这里刚刚
进行了庭院改造工程，一片春意盎
然的景象。

当天上午，记者在鸿鹰小区看
到，庭院主干道变成崭新的沥青路
面，路灯、排水沟等各种配套设施完
备。路边的绿化带内栽植着月季、
海棠、紫玉兰、红叶石楠、腊梅、桂花
等。居民漫步在小区里，犹如徜徉
在公园之中。“小区现在真像花园一
样，植被品种齐全，一年四季都能见
到花。”居民陈大爷说。

据了解，鸿鹰小区建于 1998
年，属无主楼院。为改变居民居住
环境，该小区被卫东区列为老旧小
区改造项目，于2018年11月开始整
体规划设计，同时动员群众参与，拆
除私搭乱建。今年2月20日改造
项目开始施工，总投资354万元，主
要进行了排水系统改造、主干道沥
青路面铺设、道牙更换、中心广场建
设、绿化带完善、路灯及线路更换、
公共厕所改造等，大幅提升了居民
的生活质量。

社区群众齐参与
鸿鹰小区换新颜

口记者 王桂星

本报讯 记者昨天从鲁山火车
站获悉，为方便人们清明小长假出
行，4月4日至7日，鲁山火车站将
增开发往郑州方向的 K5342 和
K5352两趟临时旅客列车。

据了解，K5342次临客9点 29
分从邓州火车站始发，经停南阳、
南召、鲁山3个车站，终点站为郑州
火车站。这趟临客12点13分到达鲁
山火车站，12点17分从鲁山火车站
发车；16点01分到达郑州火车站。

K5352 次临客 14 点 35 分从南
阳火车站发车，经停南召、鲁山、汝
州 3 个车站，终点站为郑州火车
站。这趟临客16点05分到达鲁山
火车站，16点14分从鲁山火车站发
车；17点 17分到达汝州火车站，17
点 22分从汝州火车站发车；20点
23分到达郑州火车站。

4月4日至7日

鲁山火车站增开
俩郑州方向临客

昨天6点左右，记者在新城区长安大道东段宁洛高速立交桥上看到，一轮红日冉冉升起。当
天鹰城天气晴好，空气清新，初升的太阳非常壮丽。 本报记者 彭程 摄红日初升


